長洲町立長洲小学校 校長便り No.130

頭の無

みんなの居場所の裏面は、小学生に 胃用句等々を載せていきます。 ご家族の団らんの話題にしてみてくだ さい。会話が広がほす。

令和5年11月2日(木)

か、常に友達と繋がっていないと不安になる子供達が増えているような気がします。 最近、SNSが広がる中で「友達関係」にも変化が見られます。その弊害でしょう

関係ないところでやたらと気を遣っています。このような関係は切磋琢磨の友達関係 うな子供達は一般社会に出る前に、周囲から仲間(と思っていた人)達がいなくなり する」、「1人になると何もできない」等が挙げられます。そして、このようなグルー 徴として、「1人になることができない」、「精神的に弱い」、「正義や真面目をバカに 関係」は往々にして周囲に悪影響を及ぼします。大体の場合、「つるむ」子供達の特 ではなく、「つるむ関係」であって、本当の友達関係でないことは明白です。「つるむ 様にいつもビクビクしていて、グループメンバーに嫌われないように自分の意思とは あるのです。逆に「精神的な幼さ」「弱さ」のある子供達は、このように相手をおも 同じように接することができるようになるのです。私の親友もそうです。1年ぶりの ケーションは親友を作るきっかけとなり、長い間連絡が取れていなくとも、いつでも 存在するようになり、冷静且つ効果的活用ができるようになります。直接のコミュニ ュニケーションを重要視するようになります。そしてSNSは単なる連絡手段として 場が逆転していじめに遭う、等です。真面目に正義を貫いた子供達が精神的に成熟し ます。具体的な表現をすると、例としては中学校で友達となじめない、小学校での立 会的な成熟は望めず、精神的に大人になれません。私達の経験則からすれば、このよ ような行動は客観視するととても格好悪いです。そして卑怯な行動を続けていると社 を駆逐しようとします。それは社会的に見ると非常に卑怯な行動です。そもそもこの があります。「話をしなくたって分かるよお前のことは」というような意思の疎通が 離れているんだろうな」と考えることで問題は解決します。そこには互いの信頼関係 の友達ならば、返事が無い時に相手を思いやり「忙しいんだろうな」とか「携帯から がありますが、返事が無いから友達じゃないという考え自体がナンセンスです。本当 うね。言葉で説明するのは難しいのですが、私には感覚的に解ります。 飲み会であっても、話題は充実していた青春時代に戻ります。それは何故なのでしょ ていくと、コミュニケーションの基本はフェイス・トゥ・フェイス、即ち直接のコミ ブは低いレベルでの「仲間意識」が生まれ、自分達に都合の悪いことや考え方、風+ んばかることができません。常にグループをつくり、そのグループから阻害されない 「友だちがいないと不安だ症候群」ラインのやり取り等で「既読スルー」という言葉

得て欲しいものです。 長洲小の子供達には、多くの人と知り合って切磋琢磨し、心を許せる多くの仲間を (#2につづく)

経験則⑤「本当の友だちとは」#1

今の子供達における「友達関係」の現状を、私の個人的な視点で述べてみたいと思い 話をできる」友達、「遠慮しないでいい」友達は2人だけです。この点を踏まえて、 き合いが続き、「言いたいことが言い合える」友達、あるいは「お前にしか話せない 私には親友と呼べる友達は2人しかいません。友達は多い方ですが、小学校から付

明治大学文学部教授の齋藤孝さんは、この状態をこう呼びます。

事件が解決して一安心でした。当時、テレビと新聞でも取り上げられました。 れが息子のけがを心配していたのかもしれません。複雑な心境ではありましたが、 のことでした。「蜘蛛の糸」のようなお話ですね。被疑者にも良心が残っていて、そ 内容の中に出たのでしょう。その話の中で、 息子との交通事故について供述したと 時の逮捕容疑は確か窃盗だったと思います。取り調べの中で、熊本にも居たことが 時に、驚きの事実も判明しました。逮捕された場所は新潟県でした。何でも職を転々 尾第一小に勤務しています。)「被疑者が逮捕されました。」ホッと一安心したのと同 数か月後のことです。熊本北警察署から連絡がありました。(その当時は私すでに荒 た。たまたま、私の教え子の旦那様が警察官で、私が相談しますと、色々と情報を すが、その後は妻や父、本人は何度となく警察に行って調書作成に協力していまし のです。新聞には「ひき逃げ事件」と出ていました。大きな事故ではなかったので り傷があり、最悪だったのは加害者の男性が、バイクでその場から立ち去っていた 事故に遭ったのです。私にその連絡があったのは夕方でしたので、さほどビックリ るのと同じタイミングでしたから午前6時30分頃だったと思います。息子が交涌 息子たちは野球の朝練(筋トレ)があるために、朝早く登校しました。私が出勤す 当時私の双子の息子たちは中1で、自転車通学をしていました。3月のある日の朝 としながら、更に窃盗を繰り返しながら全国を渡り歩いていたようなのです。その ンバーなど覚えておらず、捜査は暗礁に乗り上げていました。 もう諦めかけていた くれました。しかし、当日の現場では息子も気が動転していて、バイクの種類やナ しませんでしたが、朝から連絡を受けた私の父は大慌てだったようです。打撲と切 この時期、年度末だったからなのでしょうか、象徴的なことが起きた時間でした

「いよいよお別れの時が来ましたね、澤田先生、おめでとうございます、ご栄転で さて、平成27年度末、またまた、異動の時期です。さて、校長室へ。

ある程度予想していたこととは言え、行き先が気になります。 一体何処へ? 「どちらへでしょうか?」 -い い い い い 「荒尾第一小学校の教頭としての異動です。」 「良かったね、澤田センセ。」 (つづく)

シリーズ「自分を語る」 #130

絡があり、子供達も私も心から嬉しかったのを覚えています。 り、メッセージを書いたりして、学級経営を進めました。新年度には復帰すると連 学級での生活を大いに楽しみ、且つ担任の先生が心配せぬように、干羽鶴を作った らず、3年生の一クラスは、私が年度末まで担任代行を行いました。私はと言えば、 ようでした。時期的なものもあったのでしょう、臨時採用の先生はとうとう見つか の長期化を想定して、臨時採用の先生を探していたようですが、中々見つからない 時間でしたが、学校にとっては非常事態です。当時の校長先生教頭先生は病気療養 3年生2クラス、4年生1クラスです。どの学級のサポートも私にとっては楽しい ありました。平成27年は、職員の病気で3つのクラスのサポートを行いました。 平成27年末、南ヶ丘小学校4年目の大晦日、自分を振り返る私澤田、今年も色月

)